



Hallo,
heute ich möchte euch
etwas über den Zusammen-
hang zwischen Myrrhe und
Marzipan erzählen:



Myrrhe und Marzipan

Myrrhe ist ein wohlriechendes Harz aus dem Myrrhenbaum, der in Arabien und Äthiopien wächst. Den Saft der Myrrhe verwendete man vor langer Zeit, um Menschen von Schmerzen zu befreien. Weil er so teuer war, verschenkten ihn auch die Weisen zu Weihnachten an Jesus sozusagen als "Gabe", die von Schmerzen befreit.

Der Name Marzipan leitet sich von dem lateinischen Begriff „*Marci Panis*“ ab. Das Gebäck entstand also zu Ehren des heiligen Markus, deswegen heißt es ins Deutsche übersetzt „*Markus Brot*“.

Doch wo ist nun der Zusammenhang?

Im Jahr 829 brachten zwei Kaufleute die Gebeine des hl. Markus aus Ägypten nach Venedig. Er wurde später der Heilige der Stadt und gab dem wichtigsten Platz der Stadt den Namen „*Markusplatz*“. Es ist umstritten, ob die Myrrhe zugleich mit der Überführung der Gebeine bekannt wurde.

In Venedig erhielt die neue Süßigkeit „*Myrrhe*“ den Namen „*Marzipan*“ oder „*Markus Brot*“. Bald brachten Ritter durch Kreuzzüge die süße Leckerei nach Deutschland. Viele wollten nun dieses Marzipan, die Myrrhe, auch haben, weil aber die Myrrhe so schwer zu bekommen war, versuchte man etwas Ähnliches, einen Ersatzstoff aus Mandeln, zu schaffen. Das Marzipan, das wir heute kennen, war entstanden.





Die heutige Quizfrage:
Was brachten zwei Kaufleute 829
aus Ägypten nach Venedig?
Die des hl. Markus
Notiere dir den 1. + 2. Buchstaben!



Startseite: <http://www.glaux-reli-latein.de>
Impressum: <http://www.glaux-reli-latein.de/impressum.htm>
Datenschutz: <http://www.glaux-reli-latein.de/datenschutz.htm>
Quellen: <http://www.glaux-reli-latein.de/Adventshaus/Quellen.htm>
Adventshaus: <http://www.glaux-reli-latein.de/Adventshaus/Adventshaus3.htm>